

Embarazo en universitarias, el caso de la UAEH, 2014

Pregnancy in University Students, the case of the UAEH, 2014

Asael Ortiz Lazcano

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, México

lazcano@uaeh.edu.mx

Número 08. Julio - Diciembre 2015

Resumen

El embarazo en adolescentes es un problema de salud de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS). Las universitarias, suele creerse, no corren ese riesgo; sin embargo, los datos demuestran que cada vez más universitarias de distintas regiones del mundo, sobre todo Latinoamérica, se embarazan, lo que pone en tela de juicio la calidad de la educación que reciben en sus universidades. El presente trabajo analiza el fenómeno del embarazo en universitarias de acuerdo a un censo realizado en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

El objetivo de dicha investigación es relacionar el índice de culpabilidad sexual con la actividad sexual, así como con la falta de uso de métodos anticonceptivos en mujeres universitarias de entre 15 y 23 años de edad al momento de embarazarse. Los datos se obtuvieron mediante la aplicación de un breve cuestionario sobre conducta sexual y otras variables de corte sociodemográfico, así como entrevistas. Se intentó demostrar que el sentimiento de culpa en relación con el sexo genera inactividad sexual o falta de uso de métodos anticonceptivos. En parte, los datos obtenidos confirman dicha hipótesis, ya que sí existe relación entre la culpa sexual y el inicio de las relaciones sexuales, así como también entre la culpa sexual y la falta de uso de algún método anticonceptivo en mujeres sexualmente activas. Asimismo, se investigó sobre qué tanta información tienen acerca de los métodos anticonceptivos y su frecuencia de uso.

Palabras clave: embarazo, universitarias, culpa sexual.

Abstract

The teen pregnancy is a problem of health in accordance with the World Health Organization (WHO). The University, usually believed, do not run that risk; However, the data show more College increasingly from different regions of the world, especially Latin America, become pregnant, which puts into question the quality of the education they receive in their universities. This paper analyzes the phenomenon of pregnancy in University according to a census carried out in the Autonomous University of Hidalgo. The objective of this research is to relate the rate of sexual guilt with sexual activity, as well as the lack of use of contraceptive methods in University women aged between 15 and 23 years of age at the time of becoming pregnant. The data were obtained through the application of a brief questionnaire on sexual behavior and other cutting socio-demographic variables, as well as interviews. Attempted to prove guilt in relation to sex generates sexual inactivity or lack of contraceptive use. In part, the data obtained confirm this hypothesis, since there is relationship between sexual guilt and the onset of sexual relations, and also between sexual guilt and non-use of contraception in sexually active women. We also investigated about have so much information about contraceptive methods and their frequency of use.

Key words: pregnancy, university, sexual guilt.